¿Algo está cambiando en la Administración?

jul 12th, 2013 | By Rocío | Category: Opinión

Tras la caída de Lehman Brothers en septiembre de 2008, el mundo occidental cambió de un modo exponencial la concepción sobre el modo de cómo y en qué emplear recursos.



Pablo Toral Oropesa. Asociado en Cremades & Calvo-Sotelo

Si bien, es verdad que ha tenido que pasar todo este tiempo para que en España se adquiriese por fin la conciencia de tener que acometer en serio la reforma de las administraciones públicas y del sector público en su conjunto. Durante este largo período, que ya va para cinco años, el sector privado y la ciudadanía han intentado hacer sus deberes ajustando sus costes y rigiéndose por la lógica del mercado, que imponía una mayor eficiencia presupuestaria. Aun así, la sentencia de Keynes, el mercado puede permanecer irracional más tiempo que tu bolsillo, se ha hecho palpable en toda su crudeza y ha dado lugar a que muchos negocios en España hayan tenido que echar el cierre. Sin embargo, el sector público ha esperado impertérrito a hacer ajustes y reformas, hasta que ya no queda otro remedio.

Esta España nuestra se encuentra ahora liderando el paro en la Unión Europea y no hace tanto tiempo sus gobernantes daban cheques bebé a sus progenitores con independencia de su capacidad económica y se realizaban grandes obras de ornato en cualquier municipio a costa del llamado *Plan E*, que tal como ha informado recientemente el Tribunal de Cuentas de nada apenas sirvió para reactivar la economía.

En este tiempo, el sector público ha sido el hijo pródigo de todos los españoles; así las instituciones públicas han sido incapaces de taponar la vía de agua de la deuda y han duplicado su pasivo desde los albores de la crisis en 2007. No en vano, las Administraciones Públicas tendrán que pagar más de 40.000 millones de euros en intereses durante 2013, una cantidad similar al rescate que tuvo que pedir el Gobierno a Bruselas para sanear a parte del sistema financiero. Estos datos, además de producir escalofríos, debieran de llevar de una vez por todas a nuestros dirigentes a la reflexión.

Países de nuestro entorno han adoptado medidas de adelgazamiento del sector público, tal es el caso de Reino Unido que ya anunció un Plan de austeridad. En España el modo de empezar las reformas ha sido crear un nuevo Organismo, démosle la bienvenida, es la *Oficina para la ejecución de la reforma de la Administración*. Parece un contrasentido que el modo de adelgazar la

Administración pública sea crear un nuevo Organismo. Con cierta melancolía se acuerda uno de la paradoja de Lampedusa: "Algo debe cambiar para que todo siga igual".

Desde luego, la reforma de las administraciones públicas es una urgente necesidad y todos ansiamos que logre sus frutos; ya que si la reforma no toma el cauce deseado y se siguen disparando los niveles de gasto del sector público, el hartazgo de la gente puede llegar a ser considerable.

Esperemos que algo esté cambiando y que las nuevas medidas de transparencia y eficiencia en el sector público lleguen a buen puerto y no supongan un "Cambio Lampedusiano" para que todo siga igual. Eso generaría algo aún más grave que el endeudamiento del sector público, como es el ahondar en la pérdida de confianza de los ciudadanos en la clase política, ya que como alertó el revolucionario Mazzini: "Las promesas pueden ser olvidadas por los gobernantes, pero nunca por el pueblo" y es que todos seremos muy críticos si la reforma del sector público fracasa.

Pablo Toral Oropesa

Asociado en Cremades & Calvo-Sotelo

Artículos relacionados:

 Hacia una nueva Administración Pública al amparo del RD 20/2012: palo sin zanahoria.

Otros artículos del despacho Cremades & Calvo-Sotelo:

- La abogacía errante.
- Arbitraje en el siglo XXI: ¿debemos seguir hablando de la independencia e imparcialidad de los árbitros?





Grado en Odontología

www.uem.es/Grado_Odontología

Formación universitaria integral en Odontología en Univ Europea. +Info!

Tags: <u>Administración</u>, <u>austeridad</u>, <u>calvo-sotelo</u>, <u>Cremades</u>, <u>España</u>, <u>pablo-toral</u>, <u>pública</u>, <u>reformas</u>

Dejar un comentario

Debes estar **registrado** para comentar.